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省委书记郭庚茂在郑州调研时曾指出：“郑州肩负着双重责任，既要对郑州市人民群众的福祉负责，还要对全省乃至更大区域的发展
负责。”

省委副书记、省长谢伏瞻强调：“郑州要着力打造全国的区域性中心城市，在实现中原梦的实践中肩负起更大的责任，发挥更大的作
用，作出更大的贡献。”从这个意义上说，解决郑州中心城区交通拥堵问题，不仅是省会经济持续健康发展的需要，更是几百万市民和外来
客商的期盼；不仅是郑州自身发展的需要，更是贯彻实施“大枢纽”等“三大一中”战略、在全省乃至更大区域发展带头和示范作用的需要。

各级各有关部门和单位都要站在这样的高度来思考和处理问题，积极配合和支持省会的畅通工程建设。省委常委、市委书记
吴天君在市委中心组集体学习会议上强调：“畅通郑州建设，事关全局、事关长远、事关民生，是中心城区功能提升的先导工程。”

“畅通郑州”工程事关郑州长远发展，事关城市承载功能提升，事关民生改善，这些为改善郑州交通状况进行的重点工程，更是凝
聚人心、振奋人心、鼓舞人心的民心工程，目的是缓解交通拥堵，让市民出行更顺畅，中心城区的畅通工程，更是代表郑州市的形象。
目前郑州市在建交通工程多，群众关注度高，但不少重点工程在施工过程中遇到阻碍，导致工程无法顺利开工或延误工期，不少市民
打电话到报社投诉，希望记者能曝光这些阻工现象，督促工程顺利进行。为什么深得人心的畅通郑州重点工程屡屡有阻工现象发
生？为什么有些单位和部门不能做到顾全大局？为什么解决这些阻工现象会那么难？为了解畅通郑州重点工程被阻碍的原因，《郑
州日报》与《郑州晚报》联合派出数路记者，回应市民要求，深入畅通郑州工程现场，发挥媒体助政作用，找出阻碍工程进展、工期延误
的原因，并持续深入跟踪报道，督促相关部门尽快查处这些阻工现象，更希望阻工单位尽早摈弃部门利益，以大局为重，积极配合施工
单位加快工程进度，一起努力让畅通郑州工程顺利实施，早日竣工发挥作用，为广大市民提供一个良好的出行环境。
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拦路虎为什么一直不拆除？

记者从文化路抢修工程项目部
了解到，自 8 月 16 日从西半幅转到
东半幅后，金水区东风路街道办事
处白庙村多间临时板房始终拆除不
到位，项目部多次与金水区政府、东
风路街道办事处协调，希望他们督
促业主拆迁，但至今进度依然较慢。

昨日，记者在白庙社区文化路北
侧看到，一排临时房子依然没有拆
除完毕，但里面的商户已搬走。此
次抢修工程，需要占用创新大厦的
部分院子。10 月 28 日，记者采访
时，一名保安曾表示：“明天就拆。”
昨日，记者看到，院子内有施工人员
画上的红线，红线内放着大量电动
车，红线内的围墙也没有开始拆除。

昨日，记者在现场看到，农业
路至北三环一段的电线杆依然没
有拆除。

东风路办事处效率待提升

近日，郑州市相关负责人牵头，
市城市管理局、市发改委、市财政局
与电力主管部门对接，电力改迁工
程土建建设资金已落实，但电气建
设资金尚未落实。目前，电力部门
原则同意先行采购配电柜、电缆等
电力设施及材料。

“就是电缆线等电气设施购买
到位，也不能穿到排管中去，因为创
新大厦前边无法施工，电缆线在工地
时间长了害怕丢失。”郑州市供电公
司线路迁建办公室文化路电力设施
迁改工程专职管理人员翟慧阳说。

就部分临时建筑影响施工的情

况，记者曾多次采访东风路街道办
事处相关负责人，但始终无法得知
拆迁进展。

10 月 22 日上午，记者联系了东
风路办事处党工委副书记石中亮，
他先说自己已请假，后说工作忙，最
后让记者联系城管科赵科长。

记者连日来多次联系赵科长，昨
日上午，他回复说：“正在协调，创新
大厦院子里的围墙拉起来后再拆除
外边的围墙，不然容易丢东西。”赵
科长说，创新大厦方面会在第一时间
去建设围墙。记者问什么是“第一时
间”，他说就是尽快拉起围墙，“能不
拖延施工就不拖延”。

随后，记者再次拨打石中亮电
话，但他没有接听。

自来水再次出现3个漏水点

继多次出现漏水点后，前几天，
施工现场的自来水管道再次出现 3
个漏点，位置在文化路和俭学街交
叉口、白庙社区门口、文化路和农业
路交叉口。另外，文化路和北三环
交叉口的加油站前边，自来水管子
被别的施工单位挖掉了。

郑州自来水投资控股有限公司
供水工程管理部副主任蒋峰说，这次
3个漏水点依然是其他施工单位造成
的。他说，目前，除了农业路至东风路
一段自来水老管网没有废弃外，北三
环至金水路的其余所有文化路自来水
老管网全部废弃，并启用了新管网。

“农业路至东风路一段今晚开始
灌水，预计明天晚上或后天早上开始
冲刷，最快4天后可启用新管道。”蒋
峰说，新管道启用后，将拆除老管道。

文化路大修工程碍事电线杆
和部分老管网依然没有拆除
东风路街道办事处协调进度慢

10月21日，本报以《电力和供水
管网工程进度慢 文化路大修如
期完工不容乐观》为题，曝光了
文化路施工慢的情况。随后，记
者多次到文化路抢修工程现场
采访。虽然工程进度最近有所
加快，但截至昨日，创新大厦两
侧的临时板房仍未拆除到位，农
业路至北三环一段的电线杆、部
分自来水老管网依然没有拆除
完毕。
记者 王军方 文/图

落后部门应该加快进度

10月21日，本报刊发《电力和供水管网
工程进度慢 文化路大修如期完工不容乐
观》后，大量读者致电郑州晚报新闻热线，谴
责相关部门施工、协调进度慢。

新浪微博网友“搜索郑州王国顺”说，作为
惠民利民的郑州畅通工程，应该一天24小时施
工，早修好一天就少堵一天，“现在工程干了一
半停工了，围挡依然没有拆除，道路依然没有
修好，对市民出行影响很大”。

“文化路工程施工现场外边有的围挡

都烂了个洞，到现在依然没有修好道路，到
底是谁的责任？文化路是我市重要的主干
道，我经常从那里经过，修好后能大大减少花
园路、南阳路的交通压力，相关责任单位应该
加快进度。”市民张先生说，省会郑州聚集了
大量人流、车流，从目前的状况看，交通状况
急需改善。解决郑州市中心城区交通拥堵问
题，不但是社会发展的需要，更是几百万郑州
市民和外来客商的共同期盼。

本报将继续关注文化路抢修工程进展情况。

■市民热议

农业路至北三环路段很多电线
杆没有去除
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